
香港文匯報訊（記者 蘇志堅 吉林報道）吉林市首個模擬
仿真地震體驗館近日落戶在市內一大型商場內，目的是讓人

們在感受地震的威力之餘，學習到地震知識和防災技能。。
體驗者進入地震體驗館，首先面對的是一個液晶電視，播放㠥地震

知識的視頻講座。隨㠥燈光逐漸昏暗，整個房間也開始搖搖欲墜，坐
在沙發上的體驗者已控制不住，頭頂上放置的仿真雜物也紛紛掉落。
整個地震模擬過程持續約3分鐘，給人一種身臨其境的地震感覺。

西湖風景名勝區管委會於15日確認
後並在官方微博轉發了該消息，杭州
市西湖風景名勝區管委會負責人陳志
華說，前些日子，杭州連續40℃高
溫，但這兩天氣溫也降到了34℃左
右，比較適合欣賞落日。

雙投橋蘇堤 最佳觀賞點

如果遊客想看西湖的落日，長橋公
園的雙投橋、斷橋、蘇堤、小瀛洲、
楊公堤臥龍橋都是不錯的觀賞點。現
在，很多杭州人喜歡去西湖邊走路，
鍛煉身體。

西湖是中國首批國家重點風景名勝
區，三面環山，面積約6.39平方公
里，繞湖一周近15公里。湖中被孤
山、白堤、蘇堤、楊公堤分隔，夕照
山的雷峰塔與寶石山的保俶塔隔湖相

映，由此形成了「一山、二塔、三
島、三堤、五湖」的基本格局。2002
年，西湖開始免費對外開放，成為內
地唯一不收費的5A級景區。2011
年，杭州西湖列入世界遺產名錄。
2013年，「五一」小長假期間，西湖
景區三天客流量也達到了137.78萬餘
人次。

除了西湖落日外，獲選的中國落日
美景還包括台灣的墾丁關山

日落。

香港文匯報訊（實習記者 李想 內

蒙古報道）據悉，近日發掘的喀喇沁
旗西橋戰國墓地，已被專家確定為赤
峰地區唯一發現的高等級戰國貴族墓
群，出土的一批鑄工精湛的青銅禮器
亦為內蒙古地區首次發現，填補內蒙

古戰國考古的空白，尤其是人殉葬的發現，
為探索戰國時期奴隸制度殘餘提供證實。

據悉，墓佔地面積3萬平方米，墓地排成
10列，多為土坑豎穴墓，單人葬、雙人合
葬，成年人、兒童均有。墓地等級分化懸
殊，分為大、中、小三等，少數大墓長達7
米，隨葬有青銅鼎、敦、壺等禮器。大型墓
二層台上發現有殉葬者，其他墓中也發現有
屍骨被肢解的現象，在一些墓中伴有殉葬動
物頭骨、蹄等殉牲現象，展示了當地奇特的
葬俗。人殉葬流行於奴隸社會，商周時期十
分盛行，這次發現的人殉葬成為特例，殉葬
者可能是戰爭俘虜。文物考古專家認為，縱
觀內蒙古長城地帶，戰國墓發掘不在少數，
但絕少青銅禮器現身，表明該墓主人身份絕
非一般，墓主人有可能就在這裡擔任要職。
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西湖入選世界12大落日美景
雷峰塔白蛇傳說獲外媒網站推介

吉林

■人殉葬的發現為探索戰國時期奴隸制度提

供佐證。 網上圖片
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首個仿真地震體驗館啟動
香港文匯報訊（記者　何林靜 河南報道）中央電視台日

前播放一款擁有自主知識產權的家用智能機器人，不僅會唱
歌、跳舞、陪小孩學習娛樂，聯上互聯網，還能實現遠程監控、智能
家居、信息提醒等服務功能。目前，中國首條家用智能機器人生產線
已在河南省焦作興建。

據悉，2014年年底前正式投入智能機器人生產運營，2015年該機器
人年產能將超50萬台，屆時，銷售價格將降至約4000元人民幣左右，
那時候人人都能用得起機器人「保姆」了。焦作也將成為未來的智能
機器人產業發起點。

河南

焦作生產首款家用機器人

香港文匯報訊（記者 古寧 廣州報道）廣東日前公佈的
《廣東省人民政府辦公廳關於進一步深化粵台經貿合作和

支持台資企業轉型升級的意見》，提出增設粵台直航點和台胞落地簽
注點，支持揭陽潮汕機場和東莞市申請為台灣居民落地簽注點，還
包括台資企業在廣東設立總部機構，將獲獎勵和補貼等等優惠政
策。

廣東

粵擬增台胞落地簽注點香港文匯報訊（記者翁舒昕 福州報道）隨㠥寧杭甬、昌
福、廈深鐵路的相繼開通，福建省正迎來全新的「高鐵時代」，

為了抓住動車高鐵開通契機，福建省將㠥力構建三個「高鐵旅遊圈」。
據稱，福建省內1至2小時「高鐵旅遊圈」將整合全省海洋旅遊、鄉

村旅遊、文化旅遊、工業旅遊、溫泉旅遊等資源，包裝策劃主題遊、
特色遊、家庭遊、自駕遊、自助遊等多樣產品。長三角、珠三角以及
周邊江西、湖南等為3至5小時的「高鐵旅遊圈」，而北方城市為6至10
小時的「高鐵旅遊圈」。

福建

構建三大高鐵旅遊圈

2013樂高卡車秀「世界暢遊之旅(中國巡展)」

昨日在江蘇蘇州開展。本次展出的6個城市迷你

地標最吸人眼球。分別有「北京長城」、「天津解放橋」、「大連自然博物

館」、「西安大雁塔」、「南京長江大橋」、「青島棧橋」。圖為積木搭成的

「北京長城」。 中新社

江蘇 積木地標
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香港文匯報訊（實習記者 高施倩 杭州報道）美國有線電視新聞網

（CNN）網站日前評選了世界12大落日美景，杭州西湖的落日入榜。該網

站還介紹了杭州西湖周圍的雷峰塔以及白蛇傳說。
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利台企贏先機 預計年底前完成

張志軍盼服貿協議盡快生效

張志軍前日參加遼寧台灣周開幕
式，他在致辭中重申，今後大

陸仍將繼續本㠥「兩岸一家人」的理
念，為促進台資企業轉型升級提供更
多幫助，為擴大深化兩岸經濟合作提
供更多政策支持。

張志軍強調推進兩岸經濟合作的重
要性。他指出，兩岸都面臨國際經濟
形勢深刻變化帶來的機遇和挑戰，面
臨㠥轉變經濟發展方式、推動經濟轉
型升級的重要任務。兩岸經濟已形成
密不可分、互補互利的格局，雙方只
有更積極主動推進合作，才能更好地
整合優勢要素，有效應對挑戰，實現

互利雙贏，共同發展。
張志軍表示，大陸經濟持續發展，

經濟結構加速調整，城鎮化、信息化
深入推進，居民收入穩步較快增長，
將創造巨大的市場需求，為擴大深化
兩岸經濟合作提供更大空間和有力支
撐，也將使台灣企業的獨特優勢得到
充分發揮。隨㠥兩岸今後商簽貨物貿
易協議和爭端解決協議，台商在大陸
的市場空間將進一步擴大，投資興業
的制度環境將更完善。

台業者擔心大陸貨競爭

至於目前貨品貿易協議談判是否按

照原訂進度進行，「經濟部長」張家
祝昨日下午出席物流協會第8屆第3次
會員大會時，表達希望不要受服貿協
議影響。

他說，原來目標今年底完成談判，
目前目標不變，但因貨貿牽涉項目
多，政府會盡量與相關產業進行溝

通，但仍無法公開舉行說明會或公聽
會。

有關台業者對貨貿談判的態度，
張家祝表示，部分業者希望能盡快
談完，但也有人擔心大陸貨品來台
後，可能產生競爭，「正反面意見
都有」。

香港文匯報訊 據中央社報道，海基會董事長林中森昨日
表示，他十分感謝大陸海峽兩岸關係協會會長陳德銘15日從
早到晚全程相陪，「很有誠意」。日後陳德銘若到台灣訪
問，他也會為陳德銘作「周到的安排」。

林中森昨日上午率領海峽交流基金會媒體高層參訪團在瀋
陽訪問時作上述表示。林中森表示，從15日與陳德銘的互動
中，他覺得陳德銘是個「知識淵博」的人。兩人在一同參訪
時，也多半專注在參訪景點的風土人情及歷史上，並沒有談
到政治議題。

他說，陳德銘在前日全程陪同，應該也與不少團員是第一
次參加「遼寧台灣周」或第一次到錦州，以及團員是台灣各
媒體的高層有關。不論如何，陳德銘能全程相陪，讓他覺得

「很有誠意」。
林中森昨日上午率領參訪團參觀瀋陽故宮、張學良舊居及

瀋陽金融博物館，且連續2次揮毫，分別題下「文化傳承，

兩岸和平」及「文物交流，兩岸輝煌」等字。他中午與中共
瀋陽市委書記曾維共進午餐，下午往吉林參訪。

香港文匯報訊 據《中國時報》報道，新黨今日
舉行黨慶，眼見明年「7合1」選舉逼近，新黨樂
觀以對。面對國民黨提前部署，泛藍如何整合備
受關注，新黨主席郁慕明表示，目前民眾對馬英
九「總統」和國民黨執政普遍失望，新黨絕不缺
席明年選舉，並將擴大參選範圍、遍地開花，呼
籲泛藍選民支持多年來堅持理念、認同台灣及追
求未來統一目標的政黨。

在新黨創立20周年前夕，郁慕明表示，新黨這

些年來，鍥而不捨地繼續堅持理念，很多支持者
也都沒有離開。有人認為這是新黨再次出來的好
機會，但他要強調，新黨如果能「再起」不是要
取代國民黨，而是希望能夠補國民黨的不足。

因此，新黨在2014年「7合1」選舉中，「我們
不可能缺席，而且會擴大範圍」。郁慕明表示，
新黨將與其他政黨合作「遍地開花」，新黨盼喚
起泛藍選民思考，若對國民黨有所不滿，新黨將
是一個很好的取代與出口。

香港文匯報訊 據中通社報道，陳水扁重新恢復
民進黨黨籍，扁子陳致中昨日表示，他將重新申
請入黨，未來目標鎖定民進黨「立委」提名。

陳致中表示，如果按照主動退黨的規則來看，
滿2年就可重新申請入黨，也就是他現在可以隨

父親的腳步，重新申請入黨。
陳致中說，他的政治目標在上次競選「立委」

時就已表態宣示，這一次也一樣，就是爭取民進
黨黨內提名，在前鎮區為民進黨多增加一名「立
委」席次。

北市民調 近六成反對建核四

新黨20周年 不缺席明年「7合1」選舉

陳致中欲步扁後塵 重申入黨

林中森：陳德銘全程相陪「很有誠意」

香港文匯報訊 據中央社報道，台北市政府針對核四議題進行
民調，結果顯示，「假如明天舉行核四公投」，6成4受訪者會投
票，5成9同意停止興建核四。

根據北市研考會針對核四議題進行的第5波民意調查結果，
「假如明天舉行核四公投」，會投票的民眾佔64%，較前次下降2
個百分點；不會投票的佔29%，與前次相同。至於是否同意核四
廠停止興建、不得運轉；民調顯示，受訪者中同意停建者有
59%，較前次下降3個百分點；不同意者22%，與前次相同。

香港文匯報訊 據中央社報道，民進黨前主席蔡英文拋
出「國是會議」，並要馬英九「總統」先停建核四表示
誠意。馬英九前日表示，他對「國是會議」的議題不設
限，但若把議題當前提，還要先接受前提才叫有誠意，
馬說：「其實不必開了吧！」就此，蔡英文認為，馬英
九拒絕「國是會議」，不但令人遺憾，也讓人民失望。

馬英九說，他從頭開始就主張任何議題都沒有限制，
但不要把議題當前提，否則到最後如果又淪為口水戰，
等於浪費大家時間。

他表示，核四議題，執政黨希望用台灣全民表決，
但民進黨以強佔主席台方式不准議題送出「立院」，現
在又不准變成議題，而是要做為前提，其他如十二年
國教、兩岸服務貿易協議等問題，是不是也要先承諾
再來談？

馬英九說，有些問題涉及「國會」職權，不是他說了
算，他能否在外面與在野黨決定政策，然後將已在「國
會」裡的決定都不要了？他直言：在一個成熟的民主社
會，這些議題都應該在「國會」解決。

蔡英文昨午透過辦公室發布新聞稿指出，馬英九一再
以各種理由迴避自己對台灣社會的責任，拒絕「國是會
議」，不但令人遺憾，也讓人民感到非常失望。

她認為，「國是會議」是幫助台灣走出困局的方法，
但也勢必是一個困難的過程。
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香港文匯報訊　據綜合報道，兩岸服務貿易協議在台灣引起爭

議，國台辦主任張志軍15日強調，在商簽兩岸服務貿易協議進程

中，大陸本㠥「兩岸一家人」的理念，對台灣大幅開放服務業市

場，大陸希望這個協議能夠盡快生效，以利台灣企業抓住難得機

遇，在進入大陸市場的競爭中贏得先機。對張志軍的說話，台「經

濟部長」張家祝昨日表示，希望兩岸貨品貿易協議談判進度不受兩

岸服務貿易協議影響，目前仍以今年底前完成為目標。

■林中森（前左）前日訪問大陸時，陳德銘（前右）全程相

陪，林中森對此表示謝意。 中央社

■林中森（左）15日與張志軍（右）一同出席第12屆遼寧台灣周開幕式。

中央社


